

GAB. PRES. (O) N^o 1.700/6
ANT. :
MAT. : Remite fotocopia.

SANTIAGO, 22 ABO 1990

DE : JEFE DE GABINETE PRESIDENCIAL
AL : SR. MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS
D. CARLOS HURTADO RUIZ-TAGLE

Adjunto a Ud. fotocopia de carta enviada a la Presidencia de la República por el Sr. Gobernador Provincial de Huasco, don Carlos López Cortés, acerca de la posibilidad de construir el "Embalse El Toro".

Ruego a Ud. contestar al Gobernador y mantenerme informado al respecto.

Saluda atentamente a Ud.



Carlos Bascunan Edwards
CARLOS BASCUNAN EDWARDS
Jefe de Gabinete Presidencial

DISTRIBUCION

1. - Sr. Ministro de Obras Públicas
2. - Gabinete Presidencial (Arch.)
3. - Arch. Correlativo
(90080974)

Vallenar, Agosto 08 de 1990.-

SEÑOR
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
DON PATRICIO AYLWIN AZOCAR
SANTIAGO

Hago llegar a S.E. los mejores deseos de éxito y buenaventura en su destacada gestión de parte de todos los habitantes del Valle del Huasco.

Excmo. Sr. Presidente, a costa de ser reiterativo quiero hacer llegar a US. la urgente necesidad de definir la situación futura sobre el Proyecto de Construcción " **EMBALSE EL TORO**".

La Provincia hoy día pasa por una situación extremadamente difícil en lo económico, la Cesantía según el INE, alcanza en el período de Abril- Junio, a un 13,26%, la actividad minera, agrícola y comercial, están seriamente afectados. Incluso los problemas de viviendas no pueden ser solucionados por falta de terrenos urbanizados, o sea poca factibilidad de agua, tampoco contamos con infraestructura que permitan la instalación de Industrias, debido a esto mismo.

Señor Presidente estoy consciente de que este Proyecto difícilmente compita en sus parámetros económicos con Proyectos similares a desarrollar en otras Regiones. Sin embargo sería considerado injusto si se tomara en cuenta sólo eso.

Creo S.E. que contamos a nuestro favor, sin pecar de tropicalismo, la Unidad Regional, Alcaldes, Parlamentarios, Codecos, Corede, Organizaciones Comunitarias, incluso se creó la Corporación del Valle del Huasco, etc., toda esta Organización encabezada por nuestro Intendente, don RAUL BARRIONUEVO B., quien ha logrado priorizarlo como Proyecto Regional.

Existe un gran sentimiento Regional por este Proyecto que -traspasa las banderías de cualquier tipo. Es por esta razón que le he

//.

hecho ver al Sr. Ministro Secretario General de Gobierno, Sr. **ENRIQUE CORREA**, en su visita a esta Región, la importancia Social y Política de la decisión sobre la Construcción del Embalse El Toro.

En nuestra Región existe un sentimiento de injusticia en cuanto a la reinversión de recursos en nuestra Región. Esta no es proporcional con lo que aportamos al erario Nacional. De lo que se exporta, sólo una ínfima parte llega a esta Región, es por esto que hoy sería difícil entender como argumento, la baja rentabilidad económica del Embalse El Toro, para no hacerlo. Aún así, por clima calidad de tierra, una hectárea de esta zona es más rentable que en otra zona.

Otro argumento a favor sería el impacto social que significaría en cuanto a la generación de mano de obra, estimándose un total de 12.000 hombres /mes, durante un lapso de 3 1/2 años . El aumento de las jornadas agrícolas derivadas del mayor desarrollo que experimentaría el Valle, con el Embalse construido es superior a los 1.600 nuevos empleos.

Además considerando las ventajas inherentes al desarrollo agrícola post- tranque (absorción de mano de obra, generación de divisas, incremento per cápita, estabilidad económica, etc.) deben ser considerados como principal aporte los beneficios indirectos que se generarían, ya en etapa de desarrollo, lo que estamos ciertos reembolsarán al Estado, con creces, su inversión en esta Obra.

Creo S.E. no haber exagerado al plantear a lo mejor en forma dramática la difícil situación que vivimos en nuestra Provincia, como asimismo las repercusiones positivas futuras en el área Social, económica y política que traería tan sólo el inicio de la Obra, como asimismo el efecto negativo en estas mismas áreas, de no hacerlo.

Por todo lo anterior S.E. solicito tenga a bien considerar esta urgente petición para favorecer a estos esforzados y sufridos habitantes de esta Región.

Sin otro particular y con la esperanza de toda una Región en cuanto a la decisión de construirlo, y haciendo votos a nues

///.

tra Señora Madre para que siga guiando sus pasos en esta tan importante y difícil tarea, como es el ser conductor de todo un País, lo Saluda Afectuoso y Fraternalmente,



[Handwritten signature]
CARLOS LOPEZ CORTES
GOBERNADOR PROVINCIA HUASCO